

BAB V

SIMPULAN

1.1 Kesimpulan

Pendidikan dan pelatihan beriringan bersama untuk mencapai tujuan dalam pendidikan, yaitu peserta mendapatkan pengetahuan, keterampilan, dan sikap yang diharapkan bisa berguna dan bermanfaat untuk kehidupannya. Pelatihan dirancang oleh Pemerintah ataupun swasta guna membantu Sumber Daya Manusia (SDM) lebih berkualitas dan menjadi peran penting untuk kesejahteraannya.

LKP Nuning Cimahi adalah salah satu contoh lembaga yang membantu masyarakat khususnya yang menginginkan keahlian di bidang kecantikan. LKP Nuning membantu memberikan pelatihan di bidang tata rias pengantin, kecantikan kulit, kecantikan rambut, hingga hantaran. LKP Nuning bekerjasama dengan Pemerintah salah satunya di program PKW (Pendidikan Kecakapan Wirausaha). Program PKW diadakan guna membantu masyarakat memiliki keterampilan yang bisa membantu ia mensejahterakan lingkungan dan membantu perekonomiannya. Kualitas SDM akan bertambah jika ia mempunyai *soft skills* yang diasah dan mendapatkan sertifikasi keahlian pada keterampilannya.

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan di LKP Nuning mengenai program PKW tahun 2020, dapat disimpulkan bahwa:

1. Dampak Pengetahuan, Keterampilan, dan Sikap pada Pelatihan Tata Rias Pengantin terhadap motivasi meningkatkan pendapatan pada peserta PKW 2020 di LKP Nuning Cimahi

Pelaksanaan pelatihan Tata Rias Pengantin pada program PKW tahun 2020 yang dijalankan oleh LKP Nuning dilakukan atas dasar kerjasama dengan Pemerintah, dan antusias peserta untuk bisa mempunyai keahlian di bidang kecantikan. Selesai mengikuti pelatihan, peserta menyadari bahwa PKW memberikan dampak bagi dirinya baik dari aspek pengetahuan, keterampilan dan sikap.

Pada aspek pengetahuan, peserta mendapatkan banyak ilmu pengetahuan yang didapatkan dari program PKW, dan yang paling membekas adalah materi mengenai kewirausahaan. Materi kewirausahaan yang peserta terapkan pada usaha yang mereka rintis adalah mengenai *bussiness planning*. Dari PKW 2020, peserta bisa mengelola usaha mereka dengan baik dibuktikan dengan penyesuaian budgeting pada harga usaha mereka.

Pada aspek keterampilan, sebelum mengikuti pelatihan peserta sudah memiliki keterampilan dasar mengenai *makeup*. Keterampilan yang dimiliki oleh peserta diasah dan peserta bisa menuangkan keterampilan tata rias ke jasa usaha yang mereka rintis. Peserta PKW 2020 melakukan keterampilan interpersonal, dimana keterampilan yang mereka terapkan menyesuaikan dengan kondisi lingkungannya. Ini dibuktikan dari profesionalnya peserta mengerjakan tata rias pengantin sesuai dengan apa yang diinginkan oleh *clientnya*.

Pada aspek sikap, peserta menyadari jika setelah mengikuti pelatihan, peserta merasakan perubahan dalam dirinya. Pada PKW 2020, peserta mempelajari mengenai *public speaking* agar bisa menerapkan etika berbisnis, dan etika dalam berbicara dengan *client*. Setelah mendapatkan materi itu, peserta menerapkan ke *client* usahanya dan itu membuat peserta tampak percaya diri karena bisa dekat dengan pelanggannya. Sikap yang dipunya oleh peserta membuat *client* nyaman dan membantu peserta dalam mempromosikan usahanya, sehingga penghasilan yang didapatkan menjadi meningkat.

2. Faktor Keberhasilan dari meningkatkan pendapatan setelah mengikuti pelatihan Tata Rias Pengantin di LKP Nuning Cimahi

Dari PKW 2020, peserta mendapatkan sertifikasi keahlian guna menjadi bukti bahwa peserta mempunyai keahlian di bidang tata rias pengantin. Sertifikasi keahlian yang didapatkan oleh peserta diyakini bahwa peserta bisa bekerja dan dipercaya oleh calon pelanggannya dikarenakan ia memiliki keahlian yang sudah diakui oleh Lembaga. Salah satu faktor yang mempengaruhi pendapatan seseorang adalah jika seseorang tersebut memiliki keahlian. Peserta pun meyakini jika sertifikasi keahlian

dan cita-cita mereka menjadi motivasi mereka dalam mengerjakan dan mengembangkan usaha yang mereka rintis. Peserta mendapatkan sertifikasi keahlian yang membuat mereka jadi percaya diri dalam bekerja. Dorongan percaya diri ini bisa meningkatkan pendapatan yang mereka dapatkan saat bekerja.

1.2 Implikasi

Dari hasil penelitian diperoleh bahwa Dampak Pelatihan Tata Rias Pengantin terhadap Motivasi Meningkatkan Pendapatan menunjukkan hasil yang baik kepada peserta PKW 2020. Peningkatan pada aspek pengetahuan, keterampilan, dan sikap yang dimiliki oleh peserta membantu peserta untuk bisa bekerja dan mendapatkan penghasilan yang bisa memenuhi kebutuhan pribadi dan kebutuhan usahanya.

1.3 Rekomendasi

Berdasarkan kesimpulan diatas, peneliti mempunyai rekomendasi sebagai saran dan masukan untuk pihak yang bersangkutan dan penelitian selanjutnya, yaitu:

1. Bagi LKP Nuning Cimahi

Penyelenggaraan program PKW yang dijalankan oleh LKP Nuning memiliki dampak yang positif bagi peserta. Dari proses perencanaan hingga evaluasi pada pelatihan sudah dilaksanakan sesuai dengan konsep dari program PKW seharusnya. Harapan untuk pelatihan selanjutnya, pada bagian rintisan usaha di program PKW, LKP Nuning bisa meningkatkan strategi dalam pemilihan kelompok peserta, agar bisa berjalan lebih baik.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa dampak dari Pelatihan Tata Rias Pengantin pada program PKW Tahun 2020 memberikan peningkatan aspek pengetahuan, keterampilan, dan sikap pada peserta yang membantu mereka dalam meningkatkan penghasilan yang mereka hasilkan. Oleh karena itu, peneliti merekomendasikan untuk meneliti lebih lanjut mengenai efektivitas dari program PKW dalam meningkatkan kreativitas usaha pesertanya.